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应加强对往来帐户的审查

中国电子器材公 司 李奉明

最近，我们在审计中发现一些企业的往来帐上存

在着不少问题。有的企业通过 “购销往来”帐户隐瞒

收入，截留利税，如年终发生的销售收入不入收入帐，

而先挂在“购销往来”帐户上，到下一年度才转入销

售收入。有的企业发生的代销商品手续费、招待所收

入、维修加工收入以及咨询服务费收入等，也常常挂

在 “往来”帐上，不 进收入，偷漏税利。有的企业通

过 “其他往来” 科目，向其他单位以高利率出借流动

资金或用流动资金进行投资，违反资金管理制度。也

有不少单位的往来帐上反映了大量的债权债务，长期

挂帐不处理，造成不少呆帐。

为了维护财经纪律，提高会 计核 算 资料的真实

性，各主管部门在年终决算审 查和财务检查中，要把

“往来”帐户作为审查重点，监督各单位严格按规定

设置和使用 “往来”科目，分清往来帐中的债权与债

务，对只设一个 “往来”科目，既反映债权又反映债

务的单位更要严格审查，以堵塞 漏洞。
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乡镇企业应加强现金管理

宋义

最近，从乡镇企业的财务清理中，发现不少企业

的现金管理混乱、长款、短款、挪用公 款、白条抵库、

白条入帐的现象非常严重。为此，建议各级乡镇企业

主管部门，要加强乡镇企业的现金管理，针对某些财

会人员业务素质低的情 况，抓紧进行培训，提高业务

水平，协助企业建立健全财务制度和现金管理制度，

禁止用白条抵库和白条入帐，特别是各级银行和信用

社，要加强检查监督，控制企业的库存现金量，以保

证集体财产的安全和完整。
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培训财会人员应该学用结合

王维新

近年来，为了提高财会人员的业务素质，各级有

关单位举办了不同类型的会计专 业 学习班，会计人员

业务水平得到了提高。但也有的学 习班在学用结合不

紧密，财会人员尽管参加过会计 专业学习，实际工作能

力并未提高，会计分录错误，报表 计算不准等情况仍

然存在。为此 建议，财会专业培训应以提高实际工作

能力为目的，学用结合，不能为了求文凭而搞培训。

有关部门应加强对培 训工作的领导，并把会计基础工

作作为评定会计人员技术职称的参考依据，以尽快提

高会计人员的业务水平。
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经费承包后仍应加强财务监督

云南省中医研 究所 陈弟珍

随着经济承包制的实施，有的事业单位购买物品

不入库，不登记，甚 至随 意 购 买 与本科室无关的物

品，如修理用 的 活 动 扳手、电器材料等。其理由是

“现在经费承包到科室，由科 室 自行掌握使用，不需

要办理入库领用手续。”我认为这不符 合财务管理的

原则。经费承包后仍应建立健全物品验收入库和领用

制度，并加强财会核算和监督，以堵塞漏洞。
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对发票大写金额栏设计的意见

索文年  王小玲

目前，大部分发票在大写金额栏都印有 “人民币

（大写）万 千 百 元 角 分”的字样。使 用 这

种发票，很不方便，且易产生漏洞。如填写365元时，

把百位前面的空档划一杠或空置不填，都容易给不 法

分子涂改发票留下空子。如果在万、千位上都填零字

也较费事。因此，建议：不要在发票大写金额栏事先

印上 “万 千 百 元”等 字 样，只 印 上 “人民币

（大写）——”几个字即可，填 写时紧 靠“人 民 币

（大写）”填大写金额，中间不留空白，以堵塞涂改

发票的漏洞。
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